



Kindergarten Wallberg wird wieder mit zwei Klassen geführt

Im neuen Schuljahr 2026/27 sind auf der Kindergartenstufe leicht höhere Schülerzahlen zu verzeichnen. Im Kindergarten Wallberg wird daher wieder eine zweite Kindergartenklasse eröffnet.

Der Sozialindex der Schulgemeinde Volketswil für das Schuljahr 2026/27 liegt unverändert bei 108.6 (seit Schuljahr 2023/24). Der Sozialindex ist eine Kennzahl für die soziale Belastung einer Gemeinde. Er liegt zwischen den Werten 100 und 120. Der Sozialindex regelt unter anderem die vom Kanton zugesprochene Anzahl Lehrpersonen-Stellen pro Schulgemeinde.

Für das Schuljahr 2026/27 zeichnen sich wie erwartet sinkende Schülerzahlen in der Primarstufe ab. In der Kindergartenstufe sind leicht höhere Zahlen eingeplant. Insbesondere ist dies in Gutenswil sichtbar. In der Sekundarstufe bedarf die Schülerzunahme einer zusätzlichen Sekundarklasse.

Im Schuljahr 2026/27 werden in Volketswil – Stand heute – 108 Klassen geführt (Schuljahr 2025/26 109 Klassen).

- *Eine Klasse mehr auf Kindergartenstufe*

Die Schülerzahlen auf Kindergartenstufe sind auf das neue Schuljahr 2026/27 leicht ansteigend. Der zweite Kindergarten Wallberg wird daher wieder eröffnet. Da im nächsten Schuljahr in Gutenswil auf Kindergartenstufe die Schülerzahl ebenfalls vorübergehend ansteigt, wird eine Anzahl Kinder, welche die maximale Klassengrössen übersteigt, in einen Kindergarten im nördlichen Gebiet von Volketswil eingeteilt.

Somit werden auf Kindergartenstufe im nächsten Schuljahr 21 Klassen gebildet.

- *Drei Klassen weniger auf Primarstufe*

In der Primarstufe sinken die Schülerzahlen weiter. Auf das Schuljahr 2026/27 werden daher drei Klassen weniger gebildet (-1 Feldhof, -2 In der Höh). Im Schuljahr 2026/27 werden statt 60 neu 57 Klassen geführt werden.

- *Eine Klasse mehr auf der Sekundarstufe*

Durch den nochmaligen Schülerzuwachs auf der Sekundarstufe (+28 Schülerinnen und Schüler im Schuljahr 2025/26 und + 35 Schülerinnen und Schüler Schuljahr 2026/27) ist eine zusätzliche Sekundarklasse nötig. Diese wird im Schulhaus Lindenbüel eröffnet.

Eine Anzahl Schülerinnen und Schülern aus dem nördlichen Gebiet werden wie bereits im aktuellen Schuljahr in die Schule Hellwies eingeteilt.

Somit werden auf der Sekundarstufe im Schuljahr 2026/27 30 statt 29 Klassen gebildet.

Die Schulpflege hat die Klassenbildungen und Lehrstellenplanung für das Schuljahr 2026/27 genehmigt. Nach den erfolgten Schülerzuteilungen im Frühling werden die Schülerzahlen nochmals überprüft. Merkliche Veränderungen der Schülerzahlen können Anpassungen der Klassenbildungen veranlassen.

Schulraumplanung/Schülerzahlprognose 2028/31

Die letzte Schülerzahlprognose hat das Büro Landis AG Bauingenieure und Planer vor zwei Jahren vorgelegt. Um für die Zukunft aktuelle Daten zu haben, hat die Schulpflege eine erneute Erhebung bei der gleichen Firma in Auftrag gegeben. Landis AG Bauingenieure und Planer hat auf der Basis der Schuldaten (insbesondere Schülerzahlen und Schulraumbestand) sowie der Daten der politischen Gemeinde (insbesondere Einwohnerzahlen und Bauplanungen bzw. -projekte) eine Prognose für 2028 und 2031 berechnet und diese mit der vorherigen verglichen. Eine Kurzfassung der aktuellen Erhebung ist auf der Homepage der Schule unter www.schule-volketswil.ch/wissenswertes/schulraum-2020 aufgeschaltet.

Die Prognose zeigt folgende Entwicklung: Es ist davon auszugehen, dass es frühestens ab dem Jahr 2031 aufgrund der Entwicklungsgebiete im Süden der Gemeinde zu einer Zunahme der Bevölkerung kommen wird und damit die Klassenzahlen wieder leicht steigen werden.

Bis zu diesem Zeitpunkt werden die Kindergartenklassen insgesamt stabil bleiben, während die Klassenzahlen auf der Primar- und Sekundarstufe leicht rückläufig sein dürfen. Eine Ausnahme bildet Gutenswil – hier steigt die Anzahl der Schülerinnen und Schüler auf Kindergartenstufe 2026/27 kurzfristig an (siehe auch Medienmitteilung vom 21. November 2025). Die Entwicklung der Schülerzahlen in Gutenswil hängt stark mit dem Areal Luegisland zusammen. Hier wird ein laufendes Monitoring durchgeführt, um bedarfsgerecht Massnahmen umsetzen zu können.

Die Entwicklung ab dem Jahr 2031 wird gemäss der zu erwartenden baulichen Entwicklung voraussichtlich in erster Linie den Süden der Gemeinde betreffen. Vor diesem Hintergrund prüft die Schulpflege zeitnah, ob und an welchen Standorten im Süden Erweiterungspotenziale für die Schulinfrastruktur bestehen, um auf den absehbaren Bedarf vorbereitet zu sein.

Sprechstunde der Schulpräsidentin

Die Schulpräsidentin bietet am Montag, 9. März 2026, um 19:00 Uhr eine Sprechstunde an. Interessierte melden sich bitte bis am 2. März 2026 bei der Schulverwaltung, T 044 910 22 21.

Schulpflege Volketswil; Auskünfte: Raffaela Fehr, Schulpräsidentin, T 079 210 21 61, E-Mail: raffaela.fehr@volketswil.schule